

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Juan, 53 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: jueves 29 de Abril de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM. 626

EL ANÓNIMO

Para describir lo que es esta clase de escritos, se precisa, como punto principal, aprender los dichos de la truhanería, meterse en los antros del vicio y copiar los epítetos que de continuo y mutuamente se dirigen las barraganas cuando la crápula se encuentra en el período álgido.

Así, y con todo, se veía el escritor en un aprieto para poder definir con exactitud lo que es y lo que representa un pliego de papel de esos que sin nombre ni rúbrica destilan en sus espresiones la asquerosa baba del reptil.

Cuando el bandido de los Alpes secuestra á las criaturas de padres ricos, pedía la cantidad de rescate en una hoja de estraza, pero teniendo buen cuidado de desfigurar la letra para no ser cogido en las redes de la justicia.

Los célebres niños de Ecija y hasta el mismo Candelas, fingían cartas con mil embustes y enredos para la realización de sus hazañas, teniendo siempre muy buen cuidado de hacer aquella clase de obras cuando se encontraban borrachos y con el pulso temblón.

Juzgo al asesino más noble (si nobleza puede haber en esta escoria de la sociedad) que á esos otros que por despecho ó mala intención se dedican á insultar ó introducir por el anónimo la discordia entre la familia ó EMPRESAS, puesto que el criminal corre el riesgo de ser cogido ó sucumbir por el mismo brazo de la víctima elegida por él, mientras que el autor de una carta sin firma, encerrado en su despacho acumula en el tintero de que se sirve toda la maldad que existe en los corazones tocados de la gangrena.

A veces para conseguir este fin y de que la maldad sea todo lo refinada posible, colocan á su izquierda un buen jarro de vino, y entre mentira é insulto vacían en sus estómagos el rancio de la montaña ó el suave del Priorato.

Porque hasta para producirse asimismo esas locuras, resultas tercios y ordinarios, despreciando los líquidos finos por el mosto del abotagado carretero.

La elección de esas armas tan pobres demuestra la cobardía de esos entes, puesto que no teniendo valor para reparar agravios, si los hay, confeccionan esas saetas, que si algo dicen, es la perversión del que las esgrime.

Jamás un hombre se ha visto cara á cara con uno de estos leprosos; y si por casualidad ha dado con su cuerpo ha sido para verlo arrastrarse á sus piés pidiendo clemencia para sus faltas.

Por eso yo sentiría dar con un vibreznillo de este jaez, porque á cambio del perdón que indudablemente solicitaría en el acto del aplastamiento, mancharía la saliva que había de lanzar sobre rostro tan repulsivo.

EMILIO VILLALBA RUBIO.

LAS LLUVIAS

Y LA

COSECHA DE CEREALES

En algunas comarcas la situación de los agricultores había llegado á ser tanto ó más crítica que el año anterior por esta época, pues la sequía amenazaba concluir con las plantaciones de cebadas, y los trigos, aunque en disposición de resistir más tiempo, sin la lluvia no hubieran dado rendimientos bastantes para que los labradores lograran cubrir los gastos y tener pequeños beneficios.

La incertidumbre que se notaba estos días en los mercados de cereales, estaba bien justificada por lo mismo que dependía

de un accidente atmosférico el tener una gran cosecha ó el consumarse la ruina de los pobres agricultores.

La guerra entre griegos y turcos ha influido bastante en los mercados de cereales, porque se espera que dificulte la importación de trigos extranjeros.

Con la lluvia de estos días ha coincidido la elevación en los precios de los trigos, demostrándose de esta suerte que hay causas que, aparte del resultado de la cosecha, influyendo poderosamente sobre las cotizaciones.

Si, como todo hace creer, la próxima cosecha de cereales es abundante, y á esto se agrega el que los granos tengan precios elevados, nuestros labradores estarán en camino de encontrar alivio á las grandes desventuras que sobre ellos ha traído la fatalidad estos últimos años.

Las cartas que hoy hemos recibido de nuestros corresponsales están inspiradas en criterio muy optimista, y hace buen contraste con las que nos mandaron en los primeros días de la semana pasada, pues en estas últimas no había más que frases de desconsuelo y tristes augurios.

Para la acción oficial, lo mismo que para la iniciativa privada, está demostrado que ciertas enseñanzas de nada valen, pues todos los años por Abril y Mayo, los labradores pasan por grandes inquietudes á consecuencia del riesgo en que pone las cosechas la falta de lluvias, y lo cierto es, que el tiempo pasa y nada se hace para conjurar nuevos conflictos.

Por docenas se cuentan las Asambleas de agricultores en que se ha tratado de la necesidad de favorecer la agricultura, con la construcción de canales y pantanos; pero hasta hoy no han pasado de vanas declamaciones los muchos discursos que sobre cuestión tan interesante se han pronunciado.

El problema agrícola no se resuelve acometiendo con más ó menos acierto la realización de uno de los diferentes puntos de vista que ofrece; hay necesidad de ocuparse, á la vez que de facilitar los riegos, del buen empleo de los abonos, de las labores adecuadas á cada clase de terreno, y de las facilidades indispensables para que los productos se vendan con estimación.

Muy repetido está ya, pero hay que insistir en ello: sin el crédito agrícola, sin medidas que contribuyan á divulgar la enseñanza, y sin que los Sindicatos funcionen hasta en la población más modesta, es absurdo creer que pueda llevarse á feliz término nuestra regeneración agrícola.

Este año, al hacerse las faenas de recolección, podrá apreciarse la necesidad en que los labores se encuentran de acudir á la asociación para poder utilizar algunas máquinas agrícolas, como segadoras y trilladoras-aventadoras.

Con motivo de las guerras los brazos escasean en todas las comarcas agrícolas, y como la siega hay que hacerla en tiempo limitado es posible que muchos labradores, si la cosecha es abundante, no puedan recoger las mieses, aun cuando paguen los jornales caros, con la rapidez que las circunstancias exijan.

Esta es la época en que pueden estudiar los fabricantes de maquinaria agrícola si les conviene ensayar en la Península los procedimientos que tan buenos resultados están dando en Portugal desde hace algunos años: nos referimos á la siega y trilla pagando los propietarios un tanto por ciento de lo que se recolecte, á los dueños de las segadoras y trilladoras aventadoras.

No nos explicamos por qué razón ofrece resistencia esta práctica, cuando en la mollienda de trigo y de aceituna es cosa tan corriente en la Península que los labradores utilicen dichos servicios pagando maquila.

RIVAS MORENO.

Correo de Madrid

27 Abril.

Un telegrama que ha recibido el *Heraldo* de su corresponsal en Filipinas dice que la campaña en Cavite no continuará hasta fin de semana, después que el nuevo capitán general del Archipiélago haya revistado las fuerzas de aquella provincia.

Los rebeldes se han preparado para hacer resistencia en los pueblos montuosos.

Las partidas enviadas á Lambales, Laguna, Tayabas y montes de San Mateo, tienen la consigna de distraer las tropas.

El general Primo de Rivera aprecia la situación del Archipiélago en conformidad con lo que el 20 telegrafió el corresponsal del *Heraldo* desde Hong-Kong.

El marqués de Estella ha autorizado á dicho corresponsal para que le acompañe en las operaciones.

Ha dicho el general en jefe que no reclamará refuerzos, pues entiende que sólo falta cubrir las bajas naturales, que teme aumenten ahora al entrar en el período de las lluvias.

El general Primo de Rivera recorre los hospitales interesándose por los enfermos.

Van en calidad de prácticos con el cuartel general los ingenieros señores Balmonte y Mier.

El generalísimo Aguinaldo está en Niac y Andres Bonifacio en Indain.

Los principales de Baviera han aplazado hasta el domingo en el expreso su viaje á Alemania.

Mañana á las doce de la mañana presentará sus credenciales á S. M. la Reina el nuevo ministro plenipotenciario de Bolivia señor Zuazo.

Se asegura que en el próximo Consejo será examinado el plan financiero que el Gobierno trata de someter á la aprobación de las Cortes.

Por la sección primera del Ministerio de la Guerra se publicará mañana una Real orden circular disponiendo que desde el primero de Mayo próximo queden suspendidas de tramitación las instancias presentadas por los sargentos y sus asimilados solicitando el empleo de segundos tenientes de la escala de reserva retribuida para Ultramar.

Sigue habiéndose de las negociaciones para el empréstito filipino. El señor Cánovas ha manifestado que dicha operación no pasaba del estado preliminar y que el Gobierno no tiene compromisos contraídos con ninguna entidad bancaria.

Ha añadido que el Tesoro cuenta con recursos para continuar la campaña filipina y que más que todo urge tener calma en lo tocante á operaciones financieras.

Correo extranjero

27 Abril.

Según telegramas de París la prensa discute con cierta viveza el sistema de mediación que debe emplearse para que acabe la guerra de Grecia.

Todos reconocen que la situación se complica cada vez más á consecuencia de las victorias de los turcos.

El ejército turco estará el sábado á más tardar en la línea de Farsalia donde se reunirán 40.000 hombres del ejército griego.

Telegrafían de Atenas diciendo que el Consejo de ministros celebrado la pasada noche acordó enviar nuevos refuerzos al Epiro para que se unan al ejército griego que opera allí y este pueda continuar su marcha sobre Fanina.

El patriotismo en Atenas va tomando los caracteres de frenesí.

Nadie se muestra dispuesto á transigir y se hacen ofrecimientos de todo género para la defensa de la patria.

Muchos diputados parten para Tessalia dispuestos á pelear como simples soldados é infundir el entusiasmo en el ejército nacional.

Telegrafían de San Petersburgo que á las diez de la mañana ha llegado á dicha capital el Emperador de Austria.

La estación estaba empavesada y esperaban al soberano, el Czar, los grandes duques y muchos personajes de la corte moscovita.

Los Emperadores se abrazaron con efusión.

Las calles del tránsito, en San Petersburgo, se hallaban engalanadas y una muchedumbre inmensa ha recibido al Emperador austro-húngaro con entusiasmo y simpatía.

La concurrencia de forasteros en Nueva York es extraordinaria. Las avenidas rebosan de gente.

La procesión ha debido celebrarse á las doce de hoy, organizándose en la gran plaza de Madison que dista del monumento cinco millas ó sean nueve kilómetros.

Formarán en la procesión unas 50,000 personas, entre representantes civiles de los Estados, regimiento de voluntarios de Nueva York, de la Marina y otros institutos armados.

Terminada la procesión, se verificará una revista naval.

El departamento de Marina ha encargado á las autoridades que ejerzan exquisita vigilancia para que los simpatizadores de la causa cubana no molesten á los marinos españoles.

Mr. Mac-Kinley, el Gobierno, el cuerpo diplomático y los comités de las Cámaras llegaron ayer á Nueva York con objeto de asistir á la ceremonia de inauguración del monumento al presidente Grant.

La ciudad está engalanada.
Han acudido á Nueva York, militares visitantes de todos los Estados.

Extracto del Boletín oficial

Real orden revocando un fallo de la comisión provincial de Gerona.

Por el Gobierno de provincia se hace público que don Tomás Aragonés Miró, de Cornudella, ha solicitado acotar y vedar de caza una finca de su propiedad.

Anuncio de este Instituto provincial interesante á los alumnos de estudios libres.

Rectificación de la relación de opositoras á Escuelas de niñas publicada por el Rectorado de la Universidad de Barcelona en 16 de Marzo último.

Las Alcaldías de Montmell, Flix, Barburá, Almoher, Querol, Prat de Compte, Vilella baja, Alforja, Vinebre, Benifallet, Pradell, La Morera, Vilaplana, Creixell, Garidells, Santa Coloma de Queralt y Llorens sacan á subasta el arriendo de los derechos de consumo.

Anuncios de varios Ayuntamientos manifestando tener expuestos diferentes repartos, presupuestos y padrones de cédulas.

La Alcaldía de La Selva recomienda la busca y captura del prófugo Ramón Mallafré Morros.

Las Juntas municipales de Cabacés, Salomé y San Jaime dels Domenys, hacen público haber establecido un arbitrio extraordinario sobre el impuesto de consumos.

El Juzgado de primera instancia de Reus saca á subasta varias fincas pertenecientes á don José Sanganis Ribas y don José Badia Ferré.

Sentencia del Juzgado de Falset contra Joaquín Solé Basó.

Se hallan vacantes las plazas de secretarios de los Juzgados municipales de Pobla de Mafumet, Vilarrodona, Cunit y Corbera.

Noticias locales

Nuestro querido amigo don Luis Cañellas ha recibido el regalo que el diputado por esta circunscripción don Juan Cañellas dedica a la tómbola que la sociedad «Fomento de Tarragona» ha organizado para arbitrar recursos destinados a la Cruz Roja. El regalo consiste en una preciosa panoplia de armas filipinas que produce muy buen efecto.

Nuestra respetable amiga la distinguida poetisa tarraconense doña Dolores Moncerdá de Maciá ha obtenido en los Juegos florales últimamente celebrados en Barcelona el primer acésit.

Felicitemos cordialmente a la señora Moncerdá por el nuevo triunfo que añade a la lista numerosa de los que legítimamente tiene conquistados en el campo de la literatura y de la poesía, lo cual creemos que es mérito suficiente para que si nuestro excelentísimo Ayuntamiento acuerda algún día hacer una nueva edición de la recopilación que de las biografías de tarraconenses ilustres se editó por su cuenta, figure entre ellas la de tan ilustrada compatriota.

Anoche se reunió en sesión el partido federal con objeto de tratar de asuntos de importancia para el mismo, según ya saben nuestros lectores.

En dicha reunión acordó la mentada agrupación tomar parte en las próximas elecciones municipales, presentando el efecto tres candidatos.

Hemos recibido el Manifiesto que el Centro obrero de esta capital dirige a los trabajadores, recomendándoles que el 1.º de Mayo dejen de asistir a las obras y talleres.

El exceso de original nos impide publicar íntegro dicho documento.

El sábado próximo a las ocho de la noche celebrará junta general extraordinaria la «Unión agrícola, industrial y propietaria».

Caso de no celebrarse dicho acto el día mencionado, por falta de asistencia de señores socios se verificará el mismo al día siguiente y hora de las tres de la tarde.

Ante la Comisión mixta reclutamiento se verán hoy las exenciones de los mozos pertenecientes al copo de Reus.

Mañana, según ya digimos, dará por terminadas sus tareas dicha Comisión con la revisión de los expedientes presentados por los mozos del alistamiento de Tortosa.

Los cafés de la fuente de las afueras de San Francisco, conocida vulgarmente con el nombre de «Fent del Rajelot», han sido sustituidos por otros iguales a los que existen en las demás fuentes públicas de la ciudad.

En breve se efectuarán en las clases de enseñanza que sostiene el Ateneo los exámenes de fin de curso.

Ante la Sección segunda de la Audiencia provincial debe verse hoy en juicio por jurados, por causa procedente del Juzgado de esta capital y por el delito de lesiones.

En dicha causa figuran como procesados J. G. y otros, estando encargado de la ponencia el señor López.

El día primero del próximo mes de Mayo, de nueve a doce de la mañana, se abrirá en la Delegación de Hacienda de esta provincia, el pago de la mensualidad corriente a los individuos de Clases pasivas que tienen consignados sus haberes en la misma, y en la forma siguiente:

Día 1.º — Individuos que cobran por sí de retirados de Guerra y Marina.

Día 3.º — Individuos que cobran por sí de jubilados, cesantes, Montepío civil, Montepío militar, remuneraciones y exclaustrados.

Día 4.º — Habilitados y apoderados.

Día 5.º — Todas las nóminas que no se hayan presentado al cobro en los días anteriores.

En el «Fomento de Tarragona» han comenzado los trabajos de instalación de los objetos destinados a la tómbola que dicha sociedad está organizando, proponiéndose la comisión encargada, inaugurarla en breve plazo.

Por no reunirse suficiente número de señores concejales el Ayuntamiento no pudo celebrar ayer noche la sesión de primera convocatoria.

Mañana se celebrará en nuestra plaza el segundo de los acostumbrados mercados semanales.

Por importación ingresó ayer la Administración de Aduanas de esta capital, la cantidad de 57,300'31 pesetas.

Por la guardia municipal fueron expulsados ayer de esta ciudad dos extranjeros que, algún tanto alcoholizados, transitaban, escandalizando, por nuestros calles.

Ayer salieron de la estación de la Encina los toros que deben lidiarse en la próxima corrida.

Ayer disfrutamos en esta capital de un día magnífico.

La temperatura fué sumamente agradable, viéndose, al caer de la tarde, bastante concurridos los paseos.

Por Real decreto de 30 de Marzo de este año se ofrecen en arrendamiento las salinas de Torreveja y la Mata con arreglo al pliego de condiciones, entre las cuales copiamos las siguientes:

1.ª Se arriendan en concurso público las salinas de Torreveja y la Mata, sitas en la provincia de Alicante, con las redondas, derechos, edificios, enseres y útiles de explotación de todas clases, pertenecientes al Estado.

2.ª El arriendo se hace por 25 años, fijándose como canon ó renta fija la cantidad anual de 640.000 pesetas, abonando además el arrendatario el 50 por 100 del producto líquido total obtenido en el mismo año sobre aquella cantidad garantizada.

3.ª El arrendatario explotará las salinas de Torreveja y de la Mata por los medios y procedimientos que estime convenientes, elaborando las clases y calidades de sal que mejor le convengan pero sin que la explotación perjudique al buen estado de conservación en que constantemente han de hallarse las lagunas, a fin de que a la terminación del arriendo puedan seguirse explotando sin interrupción en las mismas condiciones.

5.ª Los precios mínimos a que el arrendatario podrá vender las dos clases de sal que hoy se elaboran en Torreveja serán: una peseta el quintal métrico de sal lavada y 85 céntimos de peseta igual unidad de peso de sal sin lavar, puestas una y otra a bordo ó sobre vagón de la línea férrea general, excepción hecha de los derechos que se impongan por carga y los de muelle ó puerto.

6.ª Escala gradual que se establece para fijar el tipo como precio de producción. Señalando además la obligación al arrendatario que para elaborar otras clases de sal se fijarán sus precios de acuerdo con el Estado.

7.ª Si las condiciones del mercado la imposición de algún gravamen u otras causas extraordinarias aconsejasen alterar los precios de venta determinados en la condición 5.ª ó los que se fijen para las nuevas clases de sal, el arrendatario solicitará la autorización necesaria del excelentísimo señor ministro de Hacienda.

8.ª Sobre dotación de elementos a la salina para su explotación.

9.ª Sobre las obras de fábrica que el arrendatario ha de construir, como las siguientes condiciones que atañen a los mismos para indemnización y forma de las mismas.

19.ª Establece la forma de entrega al arrendatario de la finca efecto, etc., y señala como precio, que abonará al Estado en unión del primer plazo del arriendo, el de 36 céntimos de peseta por quintal métrico de sal lavada y 32 igual unidad de la sin lavar, de las existencias que resulten en el acto de la referida entrega.

Las restantes se ocupan de la manera que se harán los pagos, conservación de edificios, la forma de entrega al Estado y la terminación del contrato, fianza y todos los demás asuntos que corresponden.

El concurso tendrá lugar el día 3 de Julio próximo, a las once de la mañana, en el Ministerio de Hacienda.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche de nueve a doce en el concurrido café del Centro:

1.º «Poeta y aldeano». — Soupé.

2.º «Bella Fanciulla». — Bizet.

3.º «Chateaux Margaux». — Caballero.

4.º «Aida», final. — Verdi.

5.º «Célebre gavota». — G. Morie.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

El Ayuntamiento de Torredembarra ha acordado dar el nombre de Mañé y Flaquer a la calle de Carnicerías.

A las once de la mañana de anteayer fué capturado en el más de l' Alerany, término municipal de Cambrils, por el cabo del Soma- tent de aquella villa, ayudado por el de la Canonja, un sugeto llamado Francisco Valls Molas, natural de Tortosa, autor de un robo perpetrado en dicho pueblo de la Canonja en el domicilio de don Ramón Sans Miret.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado de esta capital, que instruye las correspondientes diligencias sumariales.

El domingo próximo debutará en la plaza de toros de Tortosa la gran compañía gimnástica, acrobática y cómica dirigida por don Eduardo Diaz, en la que figuran treinta artistas de ambos sexos y diez caballos amaestrados.

El martes fué un gran día para los que se dedican a la pesca de *sabogas* en el Ebro. En Tortosa fueron vendidas cerca de cuarenta arrobas de tan sabroso pescado.

Víctima de la fiebre amarilla ha fallecido en Guayaquil (República del Ecuador), el distinguido abogado natural de Tivenys don Agustín Beltrán y Audi.

En aguas de Torredembarra se ha encontrado una barca de pesca zozobrada, de la inscripción de Barcelona; y en Cambrils una vela, mastil y antenas que al parecer pertenecen a la embarcación antes citada.

Ignórase el paradero de la tripulación.

Ha sido jubilada por edad reglamentaria la maestra pública de Corbera, doña Antonia Olari.

Agencia de negocios notarial é hipotecaria JAIME SANS SALAFRANCA

RAMBLA DE SAN JUAN, 42, ENTRESUELO

Dando mayor amplitud y desarrollo a sus asuntos, esta Agencia ha creado dos secciones; una de ellas destinada exclusivamente a efectuar trasposos de herencias por medio de relaciones de bienes privadas; y la otra se dedica a la redacción de proyectos de toda clase de escrituras, contando para la autorización de los contratos con notario de reconocido crédito y competencia.

Cuida también esta Agencia de la presentación a la oficina liquidadora de cuantos documentos se hallen sugetos al impuesto sobre derechos reales y transmisión de bienes, haciendo los pagos a la Hacienda, y procurando la oportuna inscripción en el Registro ó Registros de la Propiedad que corresponda.

Esta casa se encarga también del cobro de cualesquiera créditos hipotecarios, cuentas, pagarés, intereses, censos, cupones y toda otra clase de rentas, ya sea judicial ó particularmente.

Solicita certificaciones del Registro de la Propiedad, del Ayuntamiento, Administración demás y dependencias del Estado.

De todas partes

El ministro de Marina señor Beránger ha recibido 60.000 duros más, de los españoles residentes en Méjico para los gastos que ocasiona la construcción de un nuevo crucero en los astilleros de Génova.

Ha fallecido en Génova el célebre tenor Stagno, que tan aplaudido ha sido en los teatros de las principales capitales de España.

Un telegrama de Londres anuncia que sir H. Balfour declaró en la Cámara de los Comunes de todas las potencias están dispuestas a intervenir en el conflicto turco-griego en cuanto se presente oportunidad para ello.

El general Polavieja llegará a Barcelona el día 11 de Mayo, a bordo del trasatlántico «León XIII».

No deja de ser gracioso y digno de llamar la atención el hecho de que un tribunal correccional haya condenado a un juez de paz por sus instintos belicosos.

El tribunal es el de Flensburg, situado en el Sleswig-Holstein, y el juez de paz el de Apenrade. Este fogoso magistrado desafió a uno de sus colegas enviándole un cartel en que le invitaba a tener un duelo a muerte.

Hombre de paz, al per que juez de idem, el último declinó la invitación y delató a su provocador, que ha sido condenado a ocho días de arresto.

Según leemos en un colega, van a celebrarse en Seber, Pontevedra, tres matrimonios juntos de un modo original.

Dos hermanas, hijas de una viuda, se unirán en matrimonio con dos hermanas, hijas también de un viudo; y para que todo quede en casa, siguiendo los consejos que se les dieron, los dos patrios también se unirán con el indisoluble lazo.

El tortolito cuenta setenta y cuatro años y la pollita sesenta y siete primaveras.

Leemos en *El Noticiero Bilbaino* del 25:

«Ya han debido ser firmados ante el cónsul de España en Buenos-Aires los poderes para la adquisición del barco de guerra que la colonia española del Río de la Plata ofrecerá a la patria.

Hay varios proyectos en estudio, habiéndose examinado proposiciones de Thompson, Earle's, Armstrong, Forges et Chantier y otros, existiendo la creencia de que serán preferidos los astilleros de La Seyne, a menos que sea más ventajosa la propuesta de Armstrong que nos han anunciado por telégrafo y esperamos de un momento a otro.

De todos modos, el desplazamiento del barco será de 1.750 a 1.800 toneladas y costará aproximadamente 3.600.000 pesetas.

Los proyectos de crucero presentados por la casa Thompson han gustado mucho pero el barco desplaza 1.500 toneladas solamente, y cuesta más que el francés.»

El teniente coronel del regimiento de Navarra don Antonio Vara, inventor del fusil amallador, ha recibido la patente de invención de la nueva arma. En breve se efectuarán las pruebas ante personas competentes.

Telegrafian de Las Palmas que el sábado próximo se embarcará en el vapor «Duchessa di Genova» para Barcelona inspirado compositor francés Mr. Saint Saens.

Jorge Aguirre, pariente del cabecilla de este apellido, que fué detenido y preso hace algunos días, ha sido puesto en libertad.

Telegrafian de Murcia que los obreros de Merla y Cieza han realizado una manifestación en demanda de trabajo.

Para acordar la forma de socorrerles se han reunido los mayores contribuyentes de aquella provincia.

Proyéctase entre distinguidas personalidades pedir al Ayuntamiento de Valencia que para honrar la memoria de Perez Escrich, coloque una lápida en la casa en que nació el ilustre novelista, y que se dé su nombre a alguna de las calles principales.

El lunes varó en la laja Susan, inmediata a Ceuta, el vapor inglés «Laristea», salvándose la tripulación.

El buque ha quedado en tales condiciones que es fácil se pierda totalmente.

Ha naufragado en aguas de Motrico la lancha «Magdalena», salvándose seis de los siete hombres que la tripulaban.

Dicen de Sevilla que en el Juzgado se acaba de presentar una singularísima demanda de divorcio.

Los cónyuges que van a separarse llevan veintiocho años de casados; la esposa se acerca a los 60 años de edad y el marido tiene más de 60, y el divorcio es por celos.

El dueño de uno de los mejores hoteles de San Sebastián pasó el lunes último un día desesperado, acosado a preguntas por los periodistas y curiosos.

Por la capital circuló la noticia de que, acompañada de Rigo, había llegado la experineca de Caramau Chimay y que se hospedaba en el hotel de referencia.

La decepción de los curiosos fué grande, pues al fin se averiguó que un chusco inscribió en los libros de la fonda el nombre de la ex-princesa.

A consecuencia de la explosión de un petardo de dinamita en la casa del maestro de Badalona ha sido detenido, entre otros, el jefe inferior de Vigilancia de aquella población.

Han llegado al Havre, donde se embarcarán mañana para los Estados Unidos, los oficiales de Correos señores Flores y Rozabal, representantes de España en el Congreso postal de Washington.

En la Coruña se han presentado algunos casos de tifos, por fortuna de carácter benigno.

Las autoridades adoptan precauciones para evitar la propagación de la enfermedad.

Se trabaja activamente para ultimar los preparativos de las ferias que han de inaugurarse el día 25 de Mayo en Córdoba.

Las fiestas prometen resultar brillantes. Es esperada la compañía de ópera del maestro Tolosa, que actuará durante la feria.

Se ha dispuesto que se cambien los cañones que se habían colocado en el crucero «Cristóbal Colón», por haber dado mal resultado los ensayados recientemente.

Las casas gigantes de 18 y 20 pisos que tanta extrañeza causan a los que visitan la ciudad de Nueva York, parece que eran ya empleadas en la antigüedad. Cartago tenía casas de seis pisos; en Roma, en los tiempos de Augusto, la policía limitó la altura de los edificios a 20 metros; en Constantinopla había casas de 10 y 20 pisos. Hay que tener en cuenta que estas construcciones se encontraban en calles de muy poca importancia y escasa anchura.

En las grandes ciudades modernas las principales arterias tienen 20 a 50 metros de anchura en Roma no tenía más de siete metros de fachada a fachada.

Los periódicos de Berlín dan cuenta de un suceso verdaderamente dramático.

El comandante von Krosigh recibió un telegrama de Halle, participándole que su madre se hallaba agonizando.

El comandante llegó a dicha población cuando ya su madre había fallecido.

La impresión que recibió el amante hijo ante el cadáver de su madre fué tan grande que cayó muerto de repente junto al lecho en donde había pocos momentos había espirado la que le dió el ser.

Según noticias de Janina, se han sublevado dos regimientos de albaneses, poniendo cerco a aquella población.

Los cónsules, a quienes el gobernador ha declarado no poder concederles guardias, se han parapetado en sus casas.

Desde Monastir se han enviado tropas contra los sublevados.

El presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, general Gamir, ha comunicado al ministro de la Guerra, que la sentencia que se pronuncie en el proceso de los anarquistas de Barcelona, se sabrá el viernes de la presente semana.

Antes de que sea pública la sentencia, se comunicará el resultado de la misma el capitán general de Barcelona.

El número de asesinatos cometidos en los Estados Unidos durante el año 1895 se elevó a 10.500. Esta cifra representa una proporción de treinta muertes violentas por cada cien mil habitantes. En dicho año hubo 303 ejecuciones legales.

Le ha sido administrada la Comunión Pascual a doña Antonia, viuda de Pastor, de ciento y diez y nueve años de edad, domiciliada en la casa número 90 de la calle de Toledo, de Madrid.

La señora se encuentra perfectamente de salud.

Dicha señora es hermana de otra anciana de ciento cinco años de edad, vecina de San Vicente (Alicante).

PARA ALQUILAR

Grande local propio para almacén u oficinas. Dos espaciosos pisos segundos con agua, gas y lavadero.

CALLE BARCELONA, 4

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Pedro mártir y san Roberto abad del Cister.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Catalina de Sena virgen san Pelegrin confesor y santa Sofia virgen y mártir.

Oración de Cuarenta Horas

San Juan.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cuatro y cuarto a siete, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora de la Consolación de la Correa en la parroquia castrense del Sagrado Corazón.

SECCION COMERCIAL

MERCADOS NACIONALES

Vilafranca 25 Abril.

Trigo.—Algunas pequeñas partidas que se ofrecían han quedado retraídas esperando alcanzar mayores precios que los corrientes a causa de la sequía que impera en los sembrados de esta comarca; el precio nominal es de 16'50 a 17 pesetas cuartera.

Cebada.—La demanda ha quedado estancada y a pesar de notarse en el mercado tendencia al alza, únicamente a sobrevenir un importante descenso se colocaría alguna partida.

Harinas.—A consecuencia de la situación en que se halla la cotización del trigo y de las malas noticias que se reciben de los mercados extranjeros, que se retrasan ante los sucesos de Oriente, se ha iniciado un alza que amenaza tomar incremento.

Se cotiza la extra blanca a 18'50 pesetas quintal (41'60 kilos); la superfiña, a 17'50 y la de 1.ª, a 16'50.

Salvado.—De 2'25 a 2'50 pesetas cuartera.

Maíz.—Se ha iniciado una pequeña alza en la presente semana, cotizándose el Danubio a 10'50 pesetas y el de Tortosa a 10 la cuartera.

Habas.—Cotizanse de 11'50 a 12 pesetas cuartera.

Arroz.—Sostienense los elevados precios últimamente adquiridos; pudiéndose señalar los siguientes precios:

Satinado, de 18'50 a 18'75 pesetas quintal; superior, de 17'25 a 17'50, corriente, de 16'50 a 16'75.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 28

De Cette en un día v. «Correo de Cartagena», capitán Cardona, con bocoyes vacíos, consignado a los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

De Aguilas y Vinaroz l. «Astrea», con cargamento de espartería.

DESPACHADAS

Para Valencia v. inglés «Glastt», c. Dow, cuya carga detallaremos otro día.

Para Gandía l. «Rosita», p. Prats, en lastre.

BUQUES A LA CARGA

JUEVES 29

Para Bilbao y escalas, vapor «Cabo Silleiro». Lo despacha don Mariano Peres.

VIERNES 30

Para Marsella y escalas vapor «Cabo Tortosa», consignatario don Mariano Peres.

SÁBADO 1.º de Mayo

Para Liverpool vapor «Francolí», consignatario don Modesto Fenech.

CABOS SUELTOS

Movimiento de los vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El lunes 26 llegó a Buenos Aires, de Montevideo el «Antonio Lopez», y el «Habana» salió de Santiago de Cuba para la Habana.

Anteayer salió de Málaga para Cádiz el «P. de Satrustegui»; el «Covadonga» salió de la Coruña para Liverpool, y el «Méjico» llegó a Nueva York, de la Habana.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillem» Sociedad en comandita de Barcelona, a las seis de la tarde.

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like '4 por 100 Interior... 64'35', '4 por 100 Exterior... 77'50', 'Amortizable... 76'50', 'Cubas 1886... 94'87', 'Idem 1890... 78'50', 'Coloniales... 82'62', 'Nortes... 23'05', 'Francias... 17'20', 'Orenses... 9'90', 'Paris exterior... 60'68', 'Madrid interior... 64'35', 'Paris a la vista... 28'90', 'Londres a la vista... 32'30'.

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupone Despacho Palau, 5.

Variedades

NO ME OLVIDES

El destino fatal, mujer hermosa, De tu lado me aleja Y seguir el destino me es preciso Sin lanzar una queja.

Ne me olvides, por Dios, mujer divina, Y acuérdate de mí, Que aunque me aleje de tu dulce lado Mi amor es para tí.

Y al darte el jaidós! mujer querida, Una cosa te pido,

Y es que en la triste ausencia No me des al olvido. ¡No me des al olvido; Hermosa de mi alma, Mi bien querido!

José M.ª ORTIGA.

Sección oficial

A LOS FABRICANTES DE ALCOHOL VÍNICO

Nuestros compañeros de Aragón, Navarra, Castilla y Cataluña se han dirigido al Sindicato de esta provincia pidiendo con el mayor encarecimiento proceda al nombramiento de una comisión para que en unión de las de aquellas regiones pase a Madrid al objeto de practicar cerca del Gobierno las gestiones conducentes a evitar la inminente ruina de nuestra industria amenazada de muerte por la fabricación de alcohol industrial.

Al objeto se convoca a todos los fabricantes de alcohol vínico de esta provincia para la reunión que tendrá lugar el día 7 de Mayo próximo a las once de la mañana en el local de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Tarragona 23 Abril 1897.—El Sindicato.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el dia de ayer

NACIMIENTOS.—Elisio Rocira Sans. DEFUNCIONES.—Francisco Mendez Pallejá (Carceles nacionales). MATRIMONIOS.—Ninguno.

Administracion de Consumos

Recaudación verificada el dia de la fecha:

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes entries like 'Administración Central... 00'00', 'Fielato del Olivo... 24'20', 'Id. de Tetuán... 67'18', 'Id. del Puente... 328'16', 'Id. de San Pedro... 14'44', 'Id. del Muelle... 140'80', 'Id. de la Cantera... 46'83', 'Id. de la Cadena... 75'72', 'Total pesetas... 651'33'.

Tarragona 28 de Abril de 1897.

Matadero publico

Reses sacrificadas el dia de la fecha

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes entries like 'Ternera... 0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00', 'Bueyes... 3.—Peso 497'1 kilos.—Pesetas 96'97', 'Carneros... 35.—Peso 505'5 kilos.—Pesetas 99'74', 'Cerdos... 9.—Peso 624'0 kilos.—Pesetas 30'30', 'Cabritos... 0.—Peso 00'0 kilos.—Pesetas 00'00'.

Total... 227'01

Tarragona 28 de Abril de 1897.

Telegramas

Paris, 28, 9 m.

Un telegrama de Atenas dice que en vista de la retirada general del ejército griego, la división que operaba en el Epiro ha tenido que abandonar la ofensiva.

El Gobierno del Sultán permite que continúen en Turquía todos los griegos que estén al servicio de consulados, hospitales y oficinas de correos.

Acerca de los demás griegos no se sabe si se alargará el plazo para su marcha o si se les obligará a partir violentamente.

Los diputados de oposición han arengado al pueblo ateniense diciendo que en los actuales momentos es preciso que todo el mundo tenga cordura y que debe considerarse enemigos del pueblo a los que tratan de perturbar el orden público.

Un despacho de Roma dice que Menotti Garibaldi ha salido para Grecia a reunirse con su hermano Ricciotti.

Madrid, 28, 2'50 t.

Antes de salir el señor Montero Rios para Lourizán reunió en su casa a los exministros liberales a fin de cambiar impresiones acerca de los problemas de actualidad, conviniendo en que se impone un cambio político ya que consideran al señor Cánovas débil para afrontar los problemas actuales.

El señor Montero Rios visitó luego al señor Sagasta, a quien expuso la opinión de los exministros de su partido.

El señor Sagasta se dió por enterado, reservando exponer su criterio en las Cortes.

Madrid, 28, 4'15 t.

Se ha recibido el siguiente despacho oficial de Manila:

«Manila, tranquilidad. Rebelión sostiene en varios pueblos de la provincia de Cavite, Turag, Méndez Núñez, Alfonso, Malangondon y Naic.

Se emprenderán sin demora operaciones activas.

Yo salgo a revistar ejército. Mando fuerzas peninsulares a Joló e Iligán.—Primo de Rivera.»

Madrid, 28, 4'35 t.

Según los proyectos que hay en el ministerio de Marina, en el año 1897-98, estarán armados doce acorazados y seis torpederos.

Madrid, 28, 5 t.

Telegrafía de la Habana que ha regresado a aquella ciudad, a bordo del vapor «Pizarro» el general Weyler.

Madrid, 28, 5'15 t.

Ha sido muy comentado un telegrama que publica el Journal des Debats de su correspondal en esta corte, afirmando que la insurrección cubana está muy quebrantada y que los insurrectos desean deponer las armas para facilitar el planteamiento de las reformas.

Añade el citado correspondal que se había pensado en el marqués de Apezteguia como comisario regio para plantear las reformas pero que después se desistió del proyecto; creyendo que ahora son los candidatos más probables para el desempeño de tal misión

el general Martinez Campos ó el general Polavieja.

Termina el colega diciendo que hay gran tirantez de relaciones entre el señor Cánovas y el general Weyler.

Han quedado colocadas seis calderas a bordo del acorazado «Cardenal Cisneros», según telegrafía del Ferrol.

Madrid, 28, 6 t.

Recibimos extensos telegramas de Cádiz dándonos cuenta de haber llegado a aquel puerto procedente de la Habana, el vapor «San Agustín».

A recibir a los pasajeros y a los enfermos y heridos acudieron a bordo y al muelle las autoridades, comisiones de la junta de socorros y de la Cruz Roja, con sus camillas y un gentío numerosísimo deseoso de saludar al bravo coronel Cirujeda.

Han llegado en el «San Agustín» 242 enfermos, 40 de ellos graves; 22 confinados, 6 deportados políticos, 12 soldados de infantería de Marina, 8 sargentos, 3 jefes y oficiales. El total de pasajeros, 469.

Durante la travesía han fallecido los soldados Felipe Fernández, Domingo Gómez, Joaquín Sánchez, Antonio Pujute, Cándido Mamolar y Miguel Ronor.

Al coronel Cirujeda le aguardaba su familia. La muchedumbre aclamó al bravo vencedor de Maceo.

El coronel repartió algunas monedas de dos duros entre los pobres que se acercaron a pedirle limosna.

En un carruaje, seguido por grupos que no cesaban de aplaudir y vitorear; se dirigió Cirujeda a la Catedral, donde se cantó un Te-Deum por su feliz llegada. Durante la ceremonia estuvieron repicando las campanas de todas las parroquias.

Desde el hotel de Cádiz donde se hospedó, pasó el coronel Cirujeda al Gobierno militar a presentarse y saludar al general duque de Najera, sin verse libre un momento de la multitud que le festejaba.

El coronel ha dicho que el viaje ha sido bueno, aunque a la altura de las islas Terceras hubieron de correr un temporal.

Muéstrase muy agradecido a S. M. la Reina por haberle nombrado su ayudante de órdenes.

Ha dicho que en Puerto Rico fué cariñosamente obsequiado, agasajándole el general Marín con un banquete.

Elogia mucho las condiciones de mando del general Ahumada, ponderando la bravura de los soldados y dedicando recuerdo entusiasta a su batallón de San Quintín.

Se ha mostrado reservado al hablar del porvenir de la guerra, diciendo que únicamente confía en el ejército.

En Cádiz se preparan a Cirujeda grandes obsequios, habiendo recibido muchas importantes visitas.

Una comisión del Ayuntamiento ha estado a cumplimentarle.

Mañana saldrá para Madrid.

Los enfermos y heridos fueron trasladados desde el vapor a los cuarteles y al hospital, según su estado.

Los confinados y deportados ingresaron en la carcel.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

MAZZANTINI Y ALGABEÑO

PARA EL DIA 9 DE MAYO FERIAS EN ESTA CIUDAD

Se reciben encargos de localidades y entradas hasta el día 6 en el despacho central, calle Gobernador Gonzalez, núm. 14, esquina a la Fortuny, para la corrida de dicho día.

El día 7 se abrirán las taquillas de costumbre, en la plaza Aduana, (estanco); plaza de Prim; calle de la Unión; kiosko de la Rambla; calle Mayor, (estanco) y despacho central.

Las localidades numeradas, desde la una de la tarde del día de la corrida, solo se expenderán en los despachos de la plaza.

Nota.—Los encargos de localidades y entradas que por todo el día 7 no hayan sido recogidos, la empresa dispondrá de ellos.

IMP. DE LA VIUDA E HIJOS DE TORRE

Sellos de Fernando Póo

Conservados sobre carta se pagan a buen precio los de Isabel II y Alfonso XII.

Se compran y pagan según clases los sellos de correos de España de 1850 a 1854 inclusive y todos los 2 cuartos, 12 cuartos y 19 cuartos hasta el año 1870 y los de 4 pesetas y 10 pesetas hasta la fecha.

Kiosko de Miguel Baza, rambla de San Carlos.

LIQUIDACION DE MUEBLES

Por cesar del comercio, se liquidan todos los existentes en la tienda de la SEÑORA VIUDA DE ARANDA, rambla de San Juan, 48, (estanco).

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES...-Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their respective prices.

ANUNCIOS

LA PARISIÉN

CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.-TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS TARRAGONA

DISPONIBLE

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.-En Tarragona, un mes, 4'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas, pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franco.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.-Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA